



Lettre aux amis du Père Christian

bulletin bi-annuel • N°57 • 2^e semestre 2021

EDITORIAL

UNE MEME HUMANITE ! TOUS SOLIDAIRES

Comment écrire aux amis aujourd'hui sans parler du corona virus ? Cela semble bien difficile et presque indécent, car riches ou pauvres, jaunes, noirs ou blancs, célèbres ou inconnus, tout le monde est concerné.

Pourquoi faut-il donc que nous soyons tous en danger dans notre propre chair pour réaliser qu'à travers la terre entière il y a des hommes, des femmes, des enfants, semblables à chacun de nous qui souffrent depuis des années dans un silence assourdissant ?

Ici, à Davougon et Zagnanado nous voyons souffrir et mourir tous les jours et depuis des décennies des centaines et milliers d'autres malades, semblables à ceux là, sans que personne ne s'en émeuve... Pardon, je suis injuste : vous mes amis, vous vous en souciez avec nous et je ne vous remercierai jamais assez au nom de ces milliers et millions de pauvres qui, eux ne sont pas comptabilisés, parce qu'ils sont pauvres et ne rapportent rien à personne... Combien sont-ils à mourir tous les jours de malnutrition, de terribles cancers non soignés, de tuberculoses, lèpres et autres maladies spécifiques des pays pauvres ?

Depuis 50 ans maintenant que je suis au Bénin, j'ai avancé tous les jours avec mes autres compagnons de combat, les yeux fixés sur ces malades, ces enfants, ces pauvres oubliés, en essayant de répondre au jour le jour à leurs appels parfois désespérés. Ce ne sont jamais des « projets » élaborés loin du dispensaire qui m'ont guidé, mais bien les cris de ces malades, quels qu'ils soient, qui arrivent chaque jour dans nos Centres !

Pourtant aujourd'hui, pour répondre à leurs cris de détresse, il nous faut de plus en plus travailler à partir de « normes » élaborées dans les universités ou dans de lointains pays, loin, très loin de ces réalités que nous vivons ici.... La confiance mutuelle entre partenaires dans ce service des pauvres est remplacée par des montagnes de « papiers » inutiles, on en arrive à oublier les malades qu'ils sont sensés servir et qui détournent les aides de leur objectif premier : les malades, les délaissés, les petits, les «exclus » d'aujourd'hui !

Heureusement pour eux que du côté de la Bretagne, de Paris ou de l'Alsace, de la Belgique, de l'Italie ou de l'Espagne, il y a aussi des amis généreux qui continuent, depuis parfois de longues années, à nous aider dans notre combat pour ces « lépreux » d'aujourd'hui. Ils ont compris que leurs petites ou grandes oboles, comme ces tonnes de vieux journaux récoltés dans tous les coins des Côtes d'Armor, peuvent sauver des centaines de milliers de malades et donner une éducation et un métier à une foule d'enfants au Bénin.

MERCI à vous tous, qui malgré vos soucis réels et quotidiens, continuez à nous soutenir et à nous faire confiance dans ce combat plus que jamais nécessaire.

*Votre frère Christian,
serviteur des Malades*

ENGAGEMENT D'UNE VIE

Véritable combattant contre toutes les maladies

Depuis 50 ans, le Père Christian combat toutes les maladies source de stigmatisation et de marginalisation.



Tout le bien qu'il a semé au milieu et en faveur des malades ne saurait être oublié. Avec peu de moyen, il favorise l'accès aux soins de santé à de nombreux démunis.

Le Dr JOHNSON, Conseiller médical Raoul Follereau et Président de l'association internationale contre la lèpre témoigne :

« Pour soigner, le Père dispose de plusieurs outils extrêmement précieux et efficaces : ses mains, son regard, son cœur.

- Ses mains pour toucher, examiner la peau et les nerfs, sentir la souffrance.

- Son regard pour observer, compatir, soulager.

- Son cœur pour aimer. »

Le 18 juillet 2021 compte tenu de la crise sanitaire, nous ne pourrons pas fêter **comme il se doit** les 50 ans au Bénin et les 50 ans de prêtre du Père Christian mais nous lui témoignerons notre admiration et notre reconnaissance pour son engagement auprès des lépreux, des exclus et des plus souffrants, lors de la messe qu'il célébrera en plein air à l'hippodrome de Corlay.

Merci Père Christian pour toutes ces souffrances soulagées.

Rendez-vous le 18 juillet : messe en plein air et repas à emporter sur réservation.

EN SAVOIR PLUS

Le Père Christian 30 ans de partenariat avec la Fondation Raoul Follereau.

La Fondation Raoul Follereau est présente au Bénin pour lutter contre la lèpre et l'ulcère de buruli depuis 30 ans. Le centre anti-lèpre de Davougon était avant 1987, une léproserie classique synonyme d'exclusion, une sorte de mouvoir dans lequel 40 malades de la lèpre attendaient la mort sans rien faire. La Fondation a aidé le Père Christian à construire pour chacun des lépreux une petite case modeste mais propre. La réinsertion que l'on disait impossible s'est faite sans difficulté. Aujourd'hui c'est un village socio-sanitaire dans lequel vivent en permanence près de 700 personnes.



Le 28 février 2021, à Davougon, au Bénin, le père Christian Steunou a fêté son jubilé sacerdotal lors de la journée de la lèpre. Le Directeur des Projets et Président du Directoire de la Fondation Raoul Follereau, Oleg Ouss a tenu à être présent.



En 2019 plus de 85 % des cas de lèpres dépistés au Bénin sont des formes contagieuses et 70 % de la population est exposée à la

maladie « ulcère de buruli » qui est une forme de lèpre. La Fondation Raoul Follereau a à plusieurs reprises salué l'oeuvre du Père Christian au Bénin :

- en 2008, prix Raoul Follereau de l'Académie Française pour 37 ans de lutte contre la lèpre.
- mars 2021 lors de fête des lépreux et des 50 ans du Père Christian au Bénin, une délégation de la Fondation a spécialement fait le déplacement en reconnaissance de l'engagement du Père auprès des lépreux.

Davougon est devenu un centre de référence reconnu par l'OMS et la Fondation Raoul Follereau.



C'est aussi une journée de don, les lépreux ont reçu de nouvelles chaussures.

VOTRE PARTICIPATION À CETTE NOBLE CAUSE

Vos actions pour aider le père Christian

Parrainer les enfants de Davougon

La situation :

Le Centre de Formation de Davougon ne dispose d'aucune ressource financière propre. L'effectif de cette année est de 57 bénéficiaires. L'ACS prend intégralement en charge toutes les dépenses de l'école.

Le suivi du projet :

Par une aide ponctuelle ou par un parrainage régulier, vous assurez l'existence même de cette école.



Christian a été opéré d'un ulcère à l'oreille. Dans le Centre, beaucoup d'enfants se prénomment « Christian » !!
Allez savoir pourquoi !

Acheter des médicaments

La situation :

Les médicaments et les équipements chirurgicaux pour lutter contre l'ulcère de buruli sont achetés en France et en Allemagne.

Le suivi du projet :

Les commandes passées par le Père Christian en Europe sont directement payées aux laboratoires par notre Association. En 2019, l'Association a soutenu les Centres de Davougon et Zagnanado par l'achat de médicaments pour une valeur de plus de 95 000 euros.

• Faire un Don

1 € donné ici = 1 € disponible au Bénin

Nom _____

Prénom _____

Rue _____

C.P. _____

Ville _____

- Je soutiens les actions du père Christian au Bénin et verse _____ € par chèque libellé à Association Christian Steunou (*)
- Je soutiens les jeunes du Centre de Formation de Davougon
- Je soutiens la Maison des Enfants
- Je participe à l'achat de médicaments contre la lèpre et l'ulcère de Buruli
- Je souhaite recevoir l'information sur le parrainage d'un enfant
- Je participe au financement des 250 repas quotidiens au Centre de Grégoire
- Je souhaite recevoir : _____ Précisez la quantité
- le présent bulletin N° 57
 - la plaquette de présentation de l'Association _____

(*) Votre reçu fiscal vous sera adressé en janvier 2022 pour la réduction d'impôt de 66 % de votre don.

EN SAVOIR PLUS

Le Père Christian 30 ans de partenariat avec la Fondation Raoul Follereau.

La Fondation Raoul Follereau est présente au Bénin pour lutter contre la lèpre et l'ulcère de buruli depuis 30 ans. Le centre anti-lèpre de Davougon était avant 1987, une léproserie classique synonyme d'exclusion, une sorte de mouvoir dans lequel 40 malades de la lèpre attendaient la mort sans rien faire. La Fondation a aidé le Père Christian à construire pour chacun des lépreux une petite case modeste mais propre. La réinsertion que l'on disait impossible s'est faite sans difficulté. Aujourd'hui c'est un village socio-sanitaire dans lequel vivent en permanence près de 700 personnes.



Le 28 février 2021, à Davougon, au Bénin, le père Christian Steunou a fêté son jubilé sacerdotal lors de la journée de la lèpre. Le Directeur des Projets et Président du Directoire de la Fondation Raoul Follereau, Oleg Ouss a tenu à être présent.



En 2019 plus de 85 % des cas de lèpres dépistés au Bénin sont des formes contagieuses et 70 % de la population est exposée à la

maladie « ulcère de buruli » qui est une forme de lèpre. La Fondation Raoul Follereau a à plusieurs reprises salué l'oeuvre du Père Christian au Bénin :

- en 2008, prix Raoul Follereau de l'Académie Française pour 37 ans de lutte contre la lèpre.
- mars 2021 lors de fête des lépreux et des 50 ans du Père Christian au Bénin, une délégation de la Fondation a spécialement fait le déplacement en reconnaissance de l'engagement du Père auprès des lépreux.

Davougon est devenu un centre de référence reconnu par l'OMS et la Fondation Raoul Follereau.



C'est aussi une journée de don, les lépreux ont reçu de nouvelles chaussures.

VOTRE PARTICIPATION À CETTE NOBLE CAUSE

Vos actions pour aider le père Christian

Parrainer les enfants de Davougon

La situation :

Le Centre de Formation de Davougon ne dispose d'aucune ressource financière propre. L'effectif de cette année est de 57 bénéficiaires. L'ACS prend intégralement en charge toutes les dépenses de l'école.

Le suivi du projet :

Par une aide ponctuelle ou par un parrainage régulier, vous assurez l'existence même de cette école.



Christian a été opéré d'un ulcère à l'oreille. Dans le Centre, beaucoup d'enfants se prénomment « Christian » !!
Allez savoir pourquoi !

Acheter des médicaments

La situation :

Les médicaments et les équipements chirurgicaux pour lutter contre l'ulcère de buruli sont achetés en France et en Allemagne.

Le suivi du projet :

Les commandes passées par le Père Christian en Europe sont directement payées aux laboratoires par notre Association. En 2019, l'Association a soutenu les Centres de Davougon et Zagnanado par l'achat de médicaments pour une valeur de plus de 95 000 euros.

• Faire un Don

1 € donné ici = 1 € disponible au Bénin

Nom _____

Prénom _____

Rue _____

C.P. _____

Ville _____

- Je soutiens les actions du père Christian au Bénin et verse _____ € par chèque libellé à Association Christian Steunou (*)
- Je soutiens les jeunes du Centre de Formation de Davougon
- Je soutiens la Maison des Enfants
- Je participe à l'achat de médicaments contre la lèpre et l'ulcère de Buruli
- Je souhaite recevoir l'information sur le parrainage d'un enfant
- Je participe au financement des 250 repas quotidiens au Centre de Grégoire
- Je souhaite recevoir : _____ Précisez la quantité
- le présent bulletin N° 57
 - la plaquette de présentation de l'Association _____

(*) Votre reçu fiscal vous sera adressé en janvier 2022 pour la réduction d'impôt de 66 % de votre don.

Un défi sportif et solidaire

Action humanitaire, 650 kms à vélo



Après un tour de Bretagne l'an dernier, cet été 2021, deux jeunes cousins passionnés de vélo, vont traverser la France au profit des œuvres du Père Christian Steunou.

Ils ont choisi de rallier St Malo à Briançon, un parcours de 650 km, du 27 juillet au 6 août. Les deux courageux se nomment Antoine Rivoallan 20 ans et Théophile Allanic 16 ans. Ils sont les petit-fils de membres bénévoles dévoués à l'association depuis sa création. Leur défi sportif prend d'autant plus de sens qu'il est motivé par le souci de venir en aide aux enfants pauvres du Bénin. Vous les soutiendrez en achetant la distance de votre choix à 1 € le km.

Chaque personne qui souhaite soutenir leur action peut le faire par chèque ou par un don en ligne sur la plateforme helloasso.

<https://www.helloasso.com/associations/association-christian-steunou/formulaires/1>

Notre soutien à vos initiatives :

Vous souhaitez organiser une action de soutien dans votre entourage, votre école, votre commune, votre famille, votre cercle d'amis, etc...

Nous mettons à votre disposition, une vidéo pour mieux connaître le Centre de Davougon et des bulletins «Lettres aux amis du Père Christian».

N'hésitez pas à nous contacter et à communiquer nos coordonnées dans votre entourage.

Dans Vos Calepins...



1€ DONNÉ ICI =
1€ POUR LES ACTIONS DU
PÈRE CHRISTIAN STEUNOU

Votre soutien c'est 100% pour les Centres du Père Christian.

- 60 Filles du Centre de Formation
- 48 Bourses d'études pour des enfants
- 200 Enfants scolarisés
- Achat de médicaments

Connaître d'Association

› Points de collecte de papier à recycler

Bégard : 8 bis route de Lannion
Yves LE BLEVENNEC, 02 96 45 45 15

Brusvily NOUVEAU DEPOT : 33, Le Creux
Christina DIVEU, 02 96 84 57 42

Callac : 31 rue Guy Ropartz
Michel LOSTANLEN

Corlay : local au terrain des sports
Daniel LE MOY, 02 96 29 43 74

Glomel : Derrière l'église
Robert BOURDONNAY 06 82 21 84 66

Grâces-Guingamp : 4 impasse Keribot
Raymond ECHEVESTRE, 02 96 92 36 24

Lamballe : Congrégation St Thomas
29 rue Ch Cartel
Marie RUELLAN 02 96 31 11 74

Pléneuf Val André : Rue Pasteur
(le long de la pharmacie)
Georges Rouault 09 54 42 94 13

Plérin

Plouguenast : Le Haras – Route de
Moncontour Jean CARRO 02 96 28 75 78

Rostrenen : 11 village Campostal
Gérard LE BRIS 06 88 54 10 02

Saint Bihy : Eric TESSON, 02 96 32 46 88

St Briec : Dépôt rue Victor Rault
(derrière presbytère St Vincent de Paul)
René CHERDEL, 02 96 94 26 85

St Nicolas du Pélem :
local face à la gendarmerie
Michel LE LOSTEC 02 96 29 50 80

Petit Lexique

Adresse courrier

Association Christian Steunou
BP 22 - 22480 Saint-Nicolas du Pélem
e-mail : ACS22480@orange.fr
www.association-christian-steunou.com

› Bureau

- Président : Jean-Paul Quéré (02 96 29 58 32 – cjpquere@wanadoo.fr)
- Vices-Présidents : Daniel Le Méhauté, Véronique Le Bozec
- Comptable : Cathy Le Meaux
- Trésorière : Céline Jobic
- Secrétaire : Françoise Tesson

› **Bulletin d'information** : 2 bulletins par an. Juin et janvier

› **Interventions Ecoles**
Un membre de l'Association

› **Parrainer les enfants de Davougon**
Chantal Quéré, 02 96 29 58 32

› **Reçu Fiscal** : La réduction d'impôt est de 66 % de votre don. Nous vous adressons en janvier 2022 le reçu fiscal pour tous les dons effectués en 2021.

› **Legs**
L'association est habilitée à recevoir les legs.

Merci pour Votre Aide et Votre Soutien !